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Дефицит Пенсионного фонда в правительстве считают не более чем 
мифом, поскольку его полностью покрывают дотации из федерального 
бюджета. Об этом было заявлено на совещании чиновников и экспертов 
по поводу пенсионной реформы. Такой подход к вопросу, однако, не сни-
мает проблем с самого бюджета: только в текущем году на компенсацию 
дефицита ПФР предусмотрено более 600 миллиардов рублей…

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с профессиональным праздником  -  

Днём социального работника!
Система социальной защиты населения является самой востребованной  в нашей области. 

Слово «защита» говорит само за себя – эта сфера из года в год приобретает для граждан 
всё большее значение.

В Ивановской области, пожалуй, не найдётся ни одного учреждения, где не трудились бы 
мастера своего дела, работающие на благо самых нуждающихся в защите и помощи категорий 
населения. Спасибо за ваш благородный, и такой необходимый людям труд, доброту и внима-
ние, готовность прийти на помощь, разделить радость и печаль своих подопечных, несмотря 
на огромное трудовое напряжение, с которым вы сталкиваетесь каждый рабочий день.

Надеемся, что и впредь вашу деятельность будут отличать высокий профессионализм, 
чуткость и сострадание. Желаем успехов во всех ваших делах и начинаниях, финансовой 
стабильности, крепкого здоровья вам и вашим семьям!

Председателям первичных профсоюзных организаций желаем успешной и справедливой 
защиты социально-экономических прав и интересов членов Профсоюза.

Т. ПАРФИНОВИЧ,  председатель областной территориальной 
организации Общероссийского профсоюза работников 

государственных учреждений  и общественного обслуживания РФ

8 июня – День социального работника

В ОБЛАСТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ 

ТЕКСТИЛЬНОЙ И ЛЁГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

НАЧАЛАСЬ ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КАМПАНИЯ
Стартовала отчётно-выборная кампания 14 мая, с отчётно-выборной конференции в 

первичной профсоюзной организации на одном из крупнейших предприятий текстильной 
отрасли Ивановской области - ООО «Родники-Текстиль». По итогам мероприятия, предсе-
дателем первичной профсоюзной организации избрана Любовь НИЗОВА, начальник 
отдела труда и заработной платы предприятия, член областного комитета Профсоюза.

В целом, отчётно-выборная кампания будет проходить до апреля 2016 года.

А ЭТОТ ВЫПАЛ 
ИЗ ПФР

Формула, применяемая для 
расчёта пенсий россиянам, 
гарантирует им высокий раз-
мер отчислений “при высокой 
заработной плате и продол-
жительности стажа”, а дефи-
цит Пенсионного фонда - это 
“миф”, считает вице-премьер 
Ольга ГОЛОДЕЦ. Об этом она 
рассказала участникам совеща-
ния, посвящённого пенсионной 
реформе, которое прошло 12 
мая в Высшей школе экономи-
ки (НИУ ВШЭ).

Директор Центра анализа 
доходов и уровня жизни Ин-
ститута управления социаль-
ными процессами НИУ ВШЭ 
Лилия ОВЧАРОВА пояснила, 
что “дефицит” ПФР на самом 
деле таковым не является, пос-
кольку недостающие для выплат 
пенсий средства представляют 
собой выпадающие доходы, 
которые компенсируются из 
федерального бюджета…

Отметим, что само понятие 
дефицита трактуется как пре-
вышение расходов той или иной 
организации над доходами, и в 
бюджете Пенсионного фонда 
наблюдается именно такая 
ситуация. Хотя в принятом 20 
апреля ФЗ-96 о внесении 
изменений в бюджет ПФР на 
2015 год слово “дефицит” не 
употребляется, документ по-
казывает, что расходы фонда 
превысят его доходы на 623 
миллиарда рублей.

Да, нехватка средств в 
ПФР будет компенсирована 
из федерального бюджета, и 
этот трансферт, по мнению 
собравшихся на совещании 
экспертов, можно записать 
в статью доходов фонда. Но 
возможность такого логичес-
кого выверта вовсе не озна-
чает, что он работает хорошо, 
проблем у него нет, а расходы 
не превышают доходы, - ведь 
причина для компенсаций из 

В Администрации Лухского муниципального района, 
6 мая, в рамках информационной встречи, профсо-
юзному активу был представлен новый председатель 
районного Координационного совета организаций 
профсоюзов, представитель профобъединения Свет-
лана ШИШЛОВА.

Решение о назначении было принято Президиумом 
областного профобъединения 27 апреля текущего 
года. Представил нового председателя Координацион-
ного совета организаций профсоюзов Лухского района 
заместитель председателя, главный технический 
инспектор труда ИОООП Александр СМИРНОВ. 
Кроме этого, он выступил перед участниками встречи 
с информацией об изменении законодательства об 
охране труда в 2015 году.

В Координационном совете 
Лухского района – 
новый председатель

ПЕНСИОННАЯ ФРОНДА 
Как правительству сэкономить на Пенсионном фонде

Павел ОСИПОВ, газета «Солидарность» (публикуется с сокращениями)

казны именно в этом.
Возникает устойчивое ощу-

щение, будто часть экспертного 
сообщества стремится убрать 
само слово “дефицит” из те-
кущей повестки, чтобы изба-
вить общество от негативных 
ассоциаций. Примерно по той 
же схеме, как это происходит 
с заменой “массовых уволь-
нений” на “оптимизацию”. И, 
возможно, “сокращения соци-
альных выплат” - на “адресную 
помощь”.

Как бы то ни было, компен-
сация “выпадающих доходов” 
Пенсионного фонда ложится 
на плечи государства, а значит 
- налогоплательщиков. На это 
резонно указал министр труда 
Максим ТОПИЛИН:

- Я не знаю, как можно счи-
тать справедливым, когда мы 
же с вами из своих налогов 
доплачиваем в пенсионную 
систему второй раз. Рабо-
тодатель из нашей зарплаты 
часть заплатил, а потом мы 
ещё из бюджета вынимаем 
некоторые деньги и говорим, 
что мы просто определённым 
образом формируем пенсион-
ные права различным льготным 
категориям…

МЫ ЭТО “ЧЁТКО 

ЗАСЛУЖИЛИ”
Напомним: с 1 января 2012 

года работодатели переводят в 
ПФР 22 процента от фонда оп-
латы труда вместо прежних 26 
процентов. Снижение выплат 
произошло за счёт сокращения 
индивидуальной части тарифа с 
20 процентов до 16 процен-
тов. Разницу - часть “выпавших” 
доходов Пенсионного фонда 
- покрывает государство.

В ходе своего выступления 
министр труда предложил “по-
мочь только тем компаниям, 
которые занимаются полез-
ными, понятными вещами”. В 
частности потому, что “кто-то 
занимается бизнесом не сов-
сем хорошим, мы это зна-

ем”… Естественным образом 
возникает ряд вопросов: чем 
должны определяться “полез-
ность и понятность” и почему 
бы не заставить тех, о ком “мы 
знаем”, заниматься “хорошим” 
бизнесом?...

Развивая тему “высокой 
зарплаты и продолжительности 
стажа”, О. ГОЛОДЕЦ напом-
нила: одним из способов уве-
личить свою будущую пенсию 
является отложенный выход на 
заслуженный отдых. По данным 
вице-премьера, такой возмож-
ностью воспользовались более 
20 тысяч человек. Чиновница 
указала, что “эти люди получат 
пенсию уже в совершенно ином 
размере”. Ранее вице-спи-
кер Госдумы Андрей ИСАЕВ 
приводил данные, согласно 
которым при задержке выхода 
на пенсию на пять лет размер 
выплат может увеличиться в 
полтора раза.

- Мы двигаемся в сторо-
ну достойного пенсионного 
обеспечения, - уверена вице-
премьер. - Люди уже чувству-
ют изменения, которые они 
совершенно чётко заслужили 
своим трудом.

В свою очередь, ректор 
НИУ ВШЭ Ярослав КУЗЬМИ-
НОВ рассказал о следующем 
прогнозе: “Коэффициент за-
мещения [утраченного в связи с 
выходом на пенсию заработка] 
будет снижаться” ввиду “инер-
ционного развития пенсионной 
модели”. На данный момент по-
казатель замещения составляет 
чуть более 30 процентов.

- Пенсионная система яв-
ляется не только огромной 
статьей расходов бюджета, не 
только основой существования 
миллионов наших сограждан 
(все возрастающей части) - 
это важнейший социальный 
институт, - напомнил ректор 
НИУ ВШЭ. - И когда мы говорим 
о его развитии, мы должны 
представлять себе те рамки, в 
которых возможно двигаться.

…из слов… Я. КУЗЬМИНО-
ВА следует, что всё большее 
количество россиян будет вос-
принимать пенсию как “меру 
социальной поддержки против 
бедности, но не меру про-
должения привычного образа 
жизни”. И как этому помешает 
развитие института НПФ, кото-
рые не могут (со слов того же 
ТОПИЛИНА и по заявлениям 
ФНПР) гарантировать возврат 
накоплений пенсионерам, - 
совершенно неясно.

ПОДАРОК 
ДЛЯ САМЫХ 

ЖИВУЧИХ
Ясно другое: сегодня на 

десять пенсионеров приходит-
ся двенадцать плательщиков 
взносов в ПФР (по данным Ин-
ститута демографии НИУ ВШЭ). 
А к 2030 году, считает КУЗЬ-
МИНОВ, их численность срав-
няется - “если мы не найдем 
способа увеличить долю тех, 
кто платит”. Намерение найти 
такой способ удостоилось бы 
аплодисментов, означай оно 
реальные попытки, например, 
вывести из тени зарплаты. 
Но всё, что можно услышать 
сейчас от отечественных эко-
номистов и некоторых членов 
правительства, - это идеи о сти-
мулировании более позднего 
выхода на пенсию и повышении 
пенсионного возраста.

О плюсах первого устами 
вице-премьера говорилось 
выше. Относительно второго 
чиновники рангом вплоть до 
президента не раз высказыва-
лись в том смысле, что повы-
шения пенсионного возраста не 
произойдет либо никогда, либо 
в ближайшее время. Наверное, 
именно последняя формулиров-
ка позволяет работодателям и 
финансовому блоку правитель-

ства продолжать рекламировать 
своё намерение…

Далее - уже более ожидае-
мо - прозвучали слова о необ-
ходимости поддержки “актив-
ного долголетия”. Как в лучших 
домах Парижа: везде, дескать, 
и продолжительность жизни 
растёт, и пенсионный возраст 
повышается. Казалось, вот-вот 
прозвучат слова о том, что наши 
пенсионеры наконец-то смогут 
бороздить просторы Европы не 
хуже американских...

О необходимости увели-
чения пенсионного возраста 
говорили и ведущий научный 
сотрудник Центра анализа 
доходов и уровня жизни НИУ 
ВШЭ Оксана СИНЯВСКАЯ 
(“основная проблема - низкий 
пенсионный возраст”), и ее 
начальница Л. ОВЧАРОВА. Пос-
ледняя аргументировала свою 
позицию тем, что экономика у 
нас переходит к постиндустри-
альному формату, всё больше 
развивается сектор бизнеса и 
услуг. А в этом секторе и работ-
ники живут дольше, чем при ус-
ловном ядерном реакторе, и ра-
ботать им безвреднее и легче. 
Иными словами, менеджером 
быть - не мешки ворочать.

И вот что интересно: как бы 
так помягче (чтоб киркой не по-
лучить) объяснить шахтёру, что 
ему до пенсии ещё вкалывать 
и вкалывать, потому что “ну вот 
развелось у нас офисных ра-
ботников, что поделаешь...”.

Кто-то скажет, что у шахтё-
ра работа вредная, а пенсия 
- льготная. Но с учётом пере-
косов в практике спецоценки 
условий труда, которые призна-
ет и Минтруд, это уже не всегда 
факт. А некоторые эксперты тем 
временем жалеют, что льгот-
ный выход на пенсию не был 
отменён у отдельных категорий 
бюджетников…

“ЧУДЕС 
НЕ БЫВАЕТ”

Между тем почти никто 
из собравшихся за «круглым 
столом» спикеров не хочет, 
кажется, замечать очевидного 
факта: именно россияне и 
именно в настоящее время 
пользуются всеми благами 
“активного” долголетия. Безо 
всяких дополнительных пен-
сионных реформ, поскольку 
предыдущих и так оказалось 
достаточно. В мире нет пенси-
онеров активнее, чем в России. 
Они работают часто до самой 
смерти, не нуждаясь ни в каком 
повышении пенсионного воз-
раста. Если не губернаторами, 
так хоть продавцами, если не 
продавцами - так охранниками, 
санитарками, уборщиками. А 
то и просто на своём огороде. 
Или бесплатными нянями при 
внуках. Трудно у нас в стране 
старикам выжить иначе.

При этом стоит ещё раз об-
ратить внимание на две “зер-
кальные” инициативы - Минт-
руда и Минфина. Речь идёт, в 
первом случае, об ограничении 
выплат пенсий работающим 
пенсионерам, а во втором 
- об увеличении пенсионного 
возраста. В обоих случаях у 
человека, так или иначе, “от-
нимается” пенсия, до которой 
он может просто не дожить. 
Добавим сюда лоббирование 
интересов НПФ, которые не 
могут стопроцентно гаранти-
ровать выплаты, и спросим 
себя: хватит ли Пенсионному 
фонду отнятых у нас таким 
способом средств, чтобы го-
сударство могло не вкачивать 
в него ещё и наши, уже как 
налогоплательщиков, деньги? 
Может, стоит что-то поменять 
в самой консерватории?
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В Иванове и Ивановской области, в рамках празднования Международного дня солидарности трудящихся
 в поддержку их законных прав и интересов, 1 Мая состоялись митинги, шествия и другие массовые акции

Мероприятие, орга-
низованное областным 
профобъединением сов-
местно с органами власти, 
политическими и обще-
ственными организация-
ми, собрало в областном 
центре тридцать тысяч 
человек, причём, почти 
половину - составила мо-
лодёжь. Праздничная ко-
лонна прошла от площади 
Революции до мемориала 
Героям фронта и тыла, где 
к демонстрантам обрати-
лись руководители регио-
на, принимавшие участие 
в шествии - губернатор 
Ивановской области Па-
вел КОНЬКОВ, вице-гу-
бернатор Александр ФО-
МИН, заместитель пред-
седателя Правительс-
тва Ивановской области 
Александр КУЗЬМИЧЁВ, 
председатель област-
ного профобъединения 
Александр МИРСКОЙ, 
представители областной 
и городской Дум.

«Мир – это бесконф-
ликтное решение всех 
международных проблем, 
это сильная суверенная 
Россия, это социальное со-

гласие, сплочённость. Труд 
– это основа благополучия 
и благосостояния страны и 
нашей области. Май - на-
чало новой жизни, едине-
ние природы и человека. 
Только трудом создается 
благосостояние региона, 
только люди труда явля-
ются основой его благопо-
лучного развития», - сказал 
глава региона, подчёрки-
вая неизменную и по сей 
день актуальность лозунга 

«Мир! Труд! Май!».
По традиции, перво-

майскую колонну по пути 
следования приветствовал 
студенческий профактив 
ивановских вузов, твор-
ческие коллективы. Де-
монстранты вышли с ло-
зунгами, призывающими 
к соблюдению законных 
прав трудящихся, соци-
альной справедливости 
и стабильности, миру без 
войн и санкций, солидар-

ности людей труда. Напом-
ним, что главным лозунгом 
нынешней первомайской 
акции ФНПР определило 
лозунг «Росту цен – удвое-
ние зарплаты».

Ранее, 29 апреля, бо-
лее 140 руководителей, 
специалистов по охране 
труда, работников приняли 
участие в ежегодном сове-
щании по охране труда при 
участии представителей 
Комитета Ивановской об-

ласти по труду, содействию 
занятости населения и тру-
довой миграции, областной 
Торгово-промышленной 
палаты, Союза промыш-
ленников и предпринима-
телей и Государственной 
инспекции труда в Иванов-
ской области, областного 
профобъединения.

Совещание было при-
урочено к Всемирному дню 
охраны труда и празднова-
нию Первомая.

Участники обсудили 
проблемы реализации го-
сударственной политики 
и изменения трудового 
законодательства в об-
ласти охраны труда, тему 
производственного трав-
матизма. В резолюции 
совещания была отмечена 
необходимость комплек-
сного подхода к охране, 
безопасности и культуре 
труда в Ивановской об-
ласти.

ПЕРВОМАЙ ЖИВ! ПЕРВОМАЙ АКТУАЛЕН!

Праздник Весны и Труда в районах

В Шуе первомайское шествие-митинг, продол-
жившееся праздничным концертом, собрало 4500 
человек (из них около 2000 - молодёжь).

Представители трудовых коллективов начали 
шествие у здания администрации. В сопровождении 
духового оркестра колонна проследовала в город-
ской парк, по пути приветствуемая инициативной 
группой Шуйского филиала ИвГУ. Митинг-концерт 
в городском парке открыли глава Администрации 
Шуйского района Сергей БАБАНОВ, глава город-
ского округа Шуя Татьяна АЛЕКСЕЕВА, предсе-
датель Координационного совета организаций 
профсоюзов города Шуи и Шуйского района 
Валерий ЧЕЛНОКОВ. Праздник продолжился вы-
ступлениями шуйских артистов, аттракционами и 
выездной торговлей.

ШУЯ ФУРМАНОВ
В Фурмановском районе первомайские 

акции собрали 600 человек - профсоюзных 
активистов, представителей политических и 
общественных организаций, жителей города.
Собравшихся приветствовали представители 
органов местного самоуправления, районно-
го Координационного совета организаций 
профсоюзов, поздравили выступлениями 
творческие и спортивные коллективы. Все 
желающие могли покататься на аттракцио-
нах, приобрести сувениры, принять участие 
в художественных мастер-классах.

В Кинешме, в канун Первомая, 29 апре-
ля состоялась информационная встреча 
представителей Координационного совета 
организаций профсоюзов г. о. Кинешма и 
Кинешемского района с главой Админист-
рации города и председателем городской 
Думы. 

Социальные партнёры рассмотрели воп-
росы повышения заработной платы, пенси-
онное обеспечение, качество медицинского 
обслуживания, проблемы экологии.

Первомайский митинг прошёл совмест-
но с местными отделениями политических 
партий, собрав 500 человек.

КИНЕШМА



ПРОФСОЮЗНАЯ ЗАЩИТА№ 8-9, майQ2015 3

Торжественное награждение победителей 
творческого конкурса «Мои корни – моя опо-
ра», организованного областной организацией 
профсоюза народного образования и науки РФ, 
состоялось 18 мая.

Десятый по счёту велопробег, посвящённый 
празднованию 1 Мая и 70-летию Великой Победы, 
состоялся в Лежневе. Организаторами мероприя-
тия выступило руководство Лежневского городско-
го поселения, районный Координационный совет 
организаций профсоюзов, местное отделение 
политической партии «Единая Россия», городские 
общественные организации.

В честь Труда, Мира и Победы
В этом году велопробег 

побил свой рекорд по числу 
участников – более 100 
школьников, студентов, мо-
лодёжных активистов и вете-
ранов спорта выехали в этот 
день на «железных конях» с 
центральной площади Леж-
нева по почти 50-километ-
рового маршруту «Лежнево 
- Хозниково – Кнутиха - Но-
вые Горки – Воскресенское 
– Лежнево». Организаторы 
и руководители спортивно-
го мероприятия, участники 
культурной программы -  со-
провождали велоколонну на 
празднично оформленном 
автобусе. 

В Хозниково велосипе-
дисты, так же, как в Лежневе, 
посетили Обелиск воинской 

славы. Здесь к участникам 
велопробега с приветствен-
ным словом обратились 
руководители поселения, 
ветераны. Ребята из мес-
тной школы прочли стихи. 
Гости тоже не остались в 

долгу, организовав вокаль-
но-хореографические вы-
ступления, самодеятельные 
номера на тему Великой 
Отечественной войны.

Далее колонна посетила 
Обелиски воинской славы 

по пути своего следова-
ния – в деревне Кнутихе, 
Новых Горках, селе Вос-
кресенском. К каждому из 
мемориалов были возло-
жены цветы. Вновь звучали 
приветствия, песни, стихи 
и слова благодарности в 
адрес ветеранов.

На конечном пункте 
велопробега – Обелиске 
воинской славы в Лежне-
ве – глава Лежневского 
городского поселения 
Владимир МОТОРКИН 
и председатель район-
ного Координационного 
совета организаций про-
фсоюзов Галина ТАРАСО-
ВА поблагодарили всех за 
участие и патриотический 
настрой.

Литературный конкурс 
проходил среди педагоги-
ческих работников и обуча-
ющихся образовательных 
учреждений области. Учас-
тники писали сочинения 
на тему Победы в Великой 
Отечественной войне, рас-
сказывая в них о своих вое-
вавших родных. По мнению 
жюри конкурса, все работы 
оказались достойными вни-
мания, в них чувствуются 
личные переживания, чувс-
тво долга перед памятью о 
подвиге участников Великой 
Отечественной войны.

«Мои корни – моя опора

По итогам конкурса, победителями были признаны: в 
номинации «Мои деды и отцы в моей жизни» - С. СИТКИНА 
(детский сад «Теремок», Лежнево), И. КОКАРЕВА (Тими-
рязевская ООШ Лухского района), И. ЖИДКОВА (Порзд-
невская СОШ, Лух); в номинации «Роль Победы в судьбе 
моей родословной» - Н. ЯРОЧКИНА (Лежневская СОШ 
№11), Е. ТКАЧЕНКО (детский сад №20, Шуя), А. КИЯШКО 
(Юрьевецкий аграрный колледж); в номинации «Мой вклад 
в продолжение Победы: делами, мечтами, детьми…» - С. 
СМИРНОВА (детский сад №3, Кинешма); в специальной 
номинации – И. ЛАВРЕНТИЧЕВА (СОШ №12, Вичуга) и Л. 
РЯБИНКИНА (Вичугская городская организация профсо-
юза народного образования и науки РФ).

Победителям были вручены Дипломы и памятные по-
дарки. Тёплую атмосферу вечера дополнили вокальные 
выступления студентов ивановских вузов.

В Институте развития 
образования Ивановской 
области прошла торжествен-
ная церемония награждения 
победителей областного 
конкурса профессиональ-
ного мастерства «Педагог 
года-2015». В мероприятии 
приняли участие губернатор 
Ивановской области Павел 
КОНЬКОВ, председатель 
областной организации про-
фсоюза работников народ-
ного образования и науки РФ 
Надежда МОСКАЛЁВА.  

В этом году конкурс стал 
юбилейным – он проводился 
уже 25-й раз  и собрал 56 
педагогов со всего региона. Уч-
редителями конкурса являются 
Департамент образования Ива-
новской области и областная 
организация профсоюза работ-
ников народного образования и 
науки РФ.

Конкурс направлен на раз-
витие творческого подхода у 
педагогов, новых технологий 
образовательного процесса, 
модернизацию региональной 
системы образования. 

В состав жюри конкурса 
традиционно включаются пред-
ставители Департамента обра-
зования Ивановской области, 
Института развития образова-
ния, общественных организа-
ций, научно-педагогического 
сообщества. 

Подведены итоги конкурса 
«Педагог года - 2015»

Победителями конкурса 
«Педагог года -2015» стали:

- Мария КОРЖАЕВА, вос-
питатель детского сада №23 
города Шуи – в номинации 
«Педагог дошкольного обра-
зования»;

- Ирина МАТВЕЕВА, учи-
тель начальных классов сред-
ней школы №4 города Иванова 
– в номинации «Педагог обще-
го образования»;

- Ирина ШАРОВА, учитель 
математики гимназии №1 
города Шуи – в номинации 
«Молодой педагог»;

- Шамиль АМИНОВ, мас-
тер производственного обуче-
ния Тейковского индустриаль-
ного колледжа – в номинации 
«Лучший мастер производст-
венного обучения»;

- Мария БЕЗРУКОВА, пе-
дагог дополнительного обра-

зования Центра детского твор-
чества №4 города Иванова – в 
номинации «Педагог дополни-
тельного образования»;

- Вадим МАРАХОВСКИЙ, 
руководитель военно-патрио-
тического клуба «Наследие», 
учитель физики и ОБЖ сред-
ней школы №4 города Родни-
ков – в номинации «Воспитать 
человека».

«В любой профессии очень 
важно соревноваться, внед-
рять инновации, новые подхо-
ды. Не приветствуется только 
одно – формализм. Когда учи-
тель от бога, когда он творит 
что-то новое - это остаётся в 
памяти его благодарных уче-
ников навсегда», – отметил 
глава региона на церемонии 
вручения победителям па-
мятных знаков, Дипломов и 
премий.

Первомайская акция в Палехе собрала 100 че-
ловек. В ней приняли участие руководители Адми-
нистрации района, представители общественной 
приёмной Губернатора, городской организации 
профсоюза работников народного образования 
и науки РФ, районного Координационного совета 
организаций профсоюзов, профсоюзный актив и 
жители Палеха.

В ходе мероприятия участники выступили на ми-
тинге, был организован праздничный концерт.

ВИЧУГА ЮЖА ПАЛЕХ

В Вичуге первомайский митинг-концерт собрал 
310 человек.

На митинге  со словами приветствия и поздравле-
ниями с праздником выступили глава городского ок-
руга Вичуга, председатель Вичугской городской 
Думы Николай ПАСТУХОВ, глава Администрации  
городского округа Вичуга, Почётный гражданин 
города Вячеслав СТУПИН, общественный совет-
ник губернатора Ивановской области Валентина 
ЗУБОВА, председатель Координационного сове-
та организаций профсоюзов г. о. Вичуга Надежда 
ВЕРХОВСКАЯ, представители политических и обще-
ственных организаций.

В Юже первомайский митинг прошёл на площади 
около районного Дома культуры и собрал 150 чело-
век. В нём приняли участие представители органов 
местного самоуправления, политических и обще-
ственных организаций, районного Координационного 
совета организаций профсоюзов.

В рамках мероприятия прошло чествование людей 
труда – членам профсоюзов, от имени органов мес-
тного самоуправления, Координационного совета и 
Совета Южского муниципального района, были в тор-
жественной обстановке вручены Благодарственные 
письма и памятные подарки. После митинга состо-
ялся праздничный концерт народной музыкальной 
студии «Южа».
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В День Победы, 9 мая, на всех воинских ме-
мориалах Иванова прошли акции памяти с воз-
ложением цветов.

Почтить память воинов, сражавшихся в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов, собрались 
руководители региона: губернатор Павел КОНЬКОВ, 
представители областной и городской Дум, исполни-
тельной власти региона, религиозных конфессий.

Делегация областного профобъединения во главе 
с председателем ИОООП Александром МИРСКИМ 
возложила цветы и венки к памятнику Воину-освободи-
телю и мемориалу «Скорбящая мать», к памятному знаку 
жителям блокадного Ленинграда в местечке Балино.

Затем руководители областного профобъединения 
и областных организаций профсоюзов приняли учас-
тие в торжествах в честь 70-летия Победы в Великой 

Представители областного профобъединения 
приняли участие в акциях памяти

До начала мероприятия председатель областного 
профобъединения Александр МИРСКОЙ и предсе-
датель областной организации профсоюза работ-
ников АПК РФ Александр ФАТИН, вместе с главными 
участниками торжеств и воспитанниками военно-патри-
отического клуба «Гвардеец» Ивановского училища №8, 
возложили цветы к мемориалу Героям фронта и тыла.

Праздничный концерт, посвящённый встрече участ-
ников войны, ударников труда и тех, чьё детство выпало 
на суровые военные годы, начался с приветственного 
слова председателя областного профобъединения А. 
МИРСКОГО. Он пожелал гостям здоровья, жизненной 
энергии и выразил надежду на то, что эта страница 
истории России никогда не будет забыта будущими 
поколениями.

Ветераны, в свою очередь, активно аплодировали 
выступавшим, делились с молодым поколением воспо-
минаниями о том времени. Члены Молодёжного совета 
областного профобъединения вручили гостям памятные 
подарки.

В завершение встречи для гостей был организован 
праздничный обед.

В этот же день заместитель председателя ИОООП 
Николай СМИРНОВ и председатель областной 
организации Российского профсоюза работников 
текстильной и лёгкой промышленности Татьяна 
ИВАНОВА приняли участие в церемонии открытия 
мемориальной стелы у ОАО «Полёт», установленной в 
память о погибших в Великой Отечественной войне.

Михаил Леонов

Встреча накануне праздника

В канун праздно-
вания 1 Мая и 70-ле-
тия Победы в Великой 
Отечественной войне 
в ЦКиО «Ивтекс» состо-
ялся финальный гала-
концерт ежегодного 
конкурса студенческих 
талантов «Студенчес-
кая весна», одними из 
спонсоров которого 
выступает областное 
профобъединение и 
областная организа-
ция профсоюза работ-
ников народного обра-
зования и науки РФ.

В концерте приняли участие молодые таланты из ивановских вузов, 
прошедшие предварительные двухнедельные отборочные туры. В этот раз, 
помимо выступлений команд студенческих КВН, вокальных и хореографи-
ческих номеров, выделялась патриотическая направленность конкурса, 
раскрывающая тему 70-летия Победы в Великой Отечественной войне.

В целом можно сказать, что все выступления отличались разноплановой 
и, безусловно, талантливой подачей. Жюри и зрительный зал по досто-
инству оценили творческие старания ивановских студентов, заряжавших 
позитивом и энергией.

По итогам «Студенческой весны-2015» в блоке патриотической направ-
ленности победа была присуждена студентам ИГХТУ и Шуйского филиала 
ИвГУ. Помимо Дипломов начальник Департамента молодёжной по-
литики и спорта Ивановской области Любовь КАЛМЫКОВА вручила 
вокалистам и танцорам ИГХТУ сертификаты на прохождение мастер-клас-
сов в программах «Голос» на Первом телеканале и «Танцуй» на канале ТНТ. 
Они также отличились в номинации на лучший спортивный номер. Лучший 
КВН подготовила команда «Кольца Сатурна» из ИвГПУ. Приз за самый 
оригинальный СТЭМ получили студенты ИвГУ. В церемонии награждения 

также принял учас-
тие председатель  
первичной профсо-
юзной организации 
обучающихся ИВГПУ 
Александр СМЕТА-
НИН.

Жюри и организа-
торами были отмече-
ны высокий уровень 
подготовки номеров 
и бесспорная талан-
тливость всех высту-
павших.

«Студенческая 

весна-2015»

Отечественной войне у мемориала Героям фронта и 
тыла, возложили цветы к Вечному огню, почтили память 
погибших и отдали дань уважения живым участникам 
тех событий.

На мемориале «Веч-
ный огонь» 6 мая собра-
лись курсанты Шуйской 
автошколы, воспитанники 
военно-патриотических 

кого музея К.Д. Бальмонта, 
ветераны, жители города. 
Обращаясь к участникам 
автомотопробега, глава 
города Татьяна АЛЕКСЕ-
ЕВА говорила о Великой 
Победе, завоёванной на-
шими дедами и праде-
дами, о необходимости 
помнить совершённый ими 
подвиг, выразила слова 
благодарности живущим 
ныне участникам войны. 
К собравшимся у Вечного 
огня обратились замес-
титель главы городской 
Администрации Ольга 
БЕЛОВА, председатель 
районного Координа-
ционного совета орга-
низаций профсоюзов 

Валерий ЧЕЛНОКОВ, ве-
тераны войны. Они отме-
тили значимость подобных 
акций и пожелали успеха в 
предстоящем пробеге. 

Участники митинга воз-
ложили цветы к Вечному 
огню, была объявлена ми-
нута молчания. Затем - 
троекратный залп в память 
о героях Великой Отечес-
твенной войны - завершил 
торжественную церемонию 
в Шуе. От мемориала Славы 
в автомотопробег отправи-
лись шесть машин и два 
автобуса, украшенные бан-
нерами и флагами, а также 
члены байк-клуба «CRAZY 
REGION». Более 60 человек 
заявили о своем желании 

«Нет, не исчезли мы в кромешном дыме…»
Под таким девизом 

положил в этом году 
старт праздничным ме-
роприятиям в Шуе, пос-
вящённым 70-летию Ве-
ликой Победы, автомо-
топробег, который уже 
в течение нескольких 
лет проходит в Шуйском 
муниципальном районе. 
Организаторами про-
бега выступают Адми-
нистрация городского 
округа Шуя совместно 
с местным отделением 
ДОСААФ России и Коор-
динационным советом 
организаций профсою-
зов городского округа 
Шуя и Шуйского муници-
пального района. 

проследовать по маршруту 
автопробега «Шуя-Южа-Па-
лех-Афанасьевское-Шуя». 
В каждом из населённых 
пунктов прошли митинги 
памяти, возложение цветов 
к мемориальным местам.

9 мая районный Коор-
динационный совет орга-
низаций профсоюзов во 
главе с В. ЧЕЛНОКОВЫМ 
посетил с представителями 
Администрации Остаповс-
кого сельского поселения 
и юными патриотами де-
ревню Клещёвку, где, по 
инициативе профсоюзных 
организаций, был недавно 
восстановлен памятник 
Герою Советского Союза 
Юрию СМИРНОВУ.

клубов образовательных 
учреждений города, пред-
ставители профсоюзных 
организаций, сотрудники 
литературно-краеведчес-

В преддверии праз-
днования Дня Победы 
в Великой Отечествен-
ной войне, областное 
профобъединение ор-
ганизовало и приняло 
участие в ряде пред-
праздничных меропри-
ятий, центральным из 
которых стала торжест-
венная встреча ветера-
нов, тружеников тыла и 
«детей войны» - бывших 
работников областно-
го профобъединения и 
областных организаций 
профсоюзов, состояв-
шаяся в Доме профсою-
зов 7 мая.



щее организационное 
укрепление структуры 
областной организации 
Профсоюза позволит 
нам повысить профсо-
юзное членство и ресур-
сы, влиять на такие не-
гативные процессы, как 
формальное повышение 
зарплат муниципаль-
ным, государственным 
и бюджетным работни-
кам путём экономии на 
фонде оплаты труда и 
сокращения штата. Но 
для этой борьбы необ-
ходим и упор на инди-
видуальную работу, по-
вышение квалификации 
профсоюзных активис-
тов, решительное отста-
ивание принципиальных 
профсоюзных позиций 
в конкретных случаях 
нарушений социально-
трудовых прав работ-
ников», - рассказала 
Т. ПАРФИНОВИЧ.

В условиях рефор-
мирования бюджетной 
сферы, когда структура 
первичных профсоюз-
ных организаций пос-
тоянно подвергается 
встряске и изменени-
ям, ведение грамотного 
диалога с руководителя-
ми, усиление мотивации 
профсоюзного членс-
тва, а главное – его со-
хранение – безусловно, 
являются актуальными 
задачами. Особенно - 
в такой неоднородной 
и сложной сфере, как 
государственные орга-
ны, которые, как было 
отмечено, являются для 
Профсоюза крупнейши-
ми «работодателями, 
использующими высо-
коквалифицированные, 
но малооплачиваемые 
кадры».

Т. ПАРФИНОВИЧ под-
черкнула, что, несмотря 
на то, что «мы не можем 
оценить сегодняшние 
меры органов испол-
нительной власти по 
улучшению положения 
слабозащищённых ка-
тегорий работников как 
эффективные», успехи 
в работе всё же есть: 
несчастные случаи на 
производстве отсутс-
твуют, осуществляется 
страхование работников 
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Между Ивановской областной территориальной организацией Обще-
российского профсоюза работников государственных учреждений и об-
щественного обслуживания РФ и Управлением МВД России по Ивановской 
области подписано новое отраслевое соглашение.

Документ, заключённый на 2015-2017 годы, распространяется на 
подразделения УМВД России по Ивановской области, подчинённые терри-
ториальным органам МВД России на районном уровне, а также на органи-
зации и подразделения, созданные для выполнения задач и осуществления 
полномочий, возложенных на органы внутренних дел.

Соглашение подписано начальником УМВД России, полковником 
полиции Андреем ЛУЗИНЫМ и председателем областной органи-
зации Профсоюза Тамарой ПАРФИНОВИЧ.

Заключено новое 
отраслевое соглашение

Сегодня, как Обще-
российский профсоюз 
работников госучреж-
дений в целом, так и его 
областные организации 
испытывают трудности 
с привлечением новых 
членов. Проводимые 
на общефедеральном 
уровне реформы бюд-
жетной сферы, как и 
ожидалось, неизбежно 
«аукнулись» в субъектах. 
В частности, в Иванов-
ской области, посто-
янные реорганизации 
негативно влияют на 
профсоюзное членство 
в УМВД, УФСИН, МЧС, 
Управлении по обес-
печению населения и 
пожарной безопасности 

Достичь трудно, но необходимо
XXVIII отчётно-выборная конференция 

областной организации Общероссийс-
кого профсоюза работников государс-
твенного учреждения и общественного 
обслуживания состоялась 14 мая. В её 
рамках председатель областной орга-
низации Профсоюза Тамара ПАРФИ-
НОВИЧ выступила с докладом о работе 
обкома Профсоюза за период с 2010 по 
2015 годы, обозначив как успехи, так и 
направления, по которым нужно акти-
визировать все доступные средства и 
ресурсы. Одной из целей, которую до-
стичь непросто, но важно, было названо 
повышение профсоюзного членства. 
В мероприятии также приняли участие 
заведующая финансовым отделением 
ЦК Профсоюза Татьяна ГЕРАСИМЕНКО, 
управляющий отделением Пенсионного 
фонда по Ивановской области Михаил 
БОЛДИН, уполномоченный по правам 
человека в Ивановской области Наталья 
КОВАЛЁВА, председатель областного 
профобъединения Александр МИРСКОЙ, 
председатели первичных профсоюзных 
организаций.

по Ивановской облас-
ти, Ивановостате, об-
ластном Департаменте 
социальной защиты на-
селения. «В непростых 
условиях реорганиза-
ций и, так называемых, 
оптимизаций, област-
ная организация Про-
фсоюза, тем не менее, 
уже сформулировала 
на профсоюзных соб-
раниях и диску ссиях 
основные задачи. Это 
- борьба за повышение 
МРОТ и индексацию 
зарплат бюджетников, 
увеличение профсо-
юзной численности в 
существующих «первич-
ках» для повышения их 
роли и полномочий. Об-

В ходе конференции профсоюзному активу были вручены 

Почётные грамоты и Благодарственные письма

Омбудсмен Н. КОВАЛЁВА: «В послед-
ние годы, как по стране, так и по нашему 
региону, наблюдается существенный рост 
обращений граждан в службу уполномо-
ченного по правам человека. Одни из ос-
новных сфер – нарушение жилищных прав 
и жилищно-коммунальные вопросы, качес-
тво оказания государственными органами 
услуг . В этом списке состоит и нарушение 
трудовых прав, в частности, что особенно 
важно в контексте обсуждаемой сегодня 
темы – сокращения в бюджетных органи-
зациях. Мы надеемся, что в дальнейшем 
между областной службой уполномочен-
ного по правам человека и профсоюзами 
выстроится более тесное взаимодействие, 
у нас, безусловно, есть точки соприкосно-
вения, например, правовое просвещение 
граждан»

В нашей организации деятельности 
профсоюзов уделяется много внимания, 
профсоюзное членство высокое. Как руко-
водителю, мне бывает интересно и полез-
но участвовать в профсоюзных собраниях. 
Профсоюзы являются нашим социальным 
партнёром, у нас есть общие задачи, на-
пример, по распространению практики 
«белых» зарплат, контролю своевремен-
ности и полноты отчислений в страховые 
фонды», - рассказал  собравшимся уп-
равляющий ОПФР по Ивановской области 
М. БОЛДИН

при несчастных случаях 
и инвалидности, «качес-
твенно совершенству-
ется правозащитная, в 
том числе, профилак-
тического характера, 
работа»,  проводится 
индексация пенсий.

«Сегодня, коллеги, 
нам нужно показывать 
свою работу,  чтобы 
люди к нам приходили, 
вступали в профсоюзы. 
Практика показывает, 
что общество вновь на-
чинает осознавать необ-
ходимость в объедине-
нии, создаются альтер-
нативные профсоюзы. В 
целом, с поставленной 
перед нами задачей по 
отстаиванию и сохра-
нению профсоюзной 
структуры мы справи-
лись, теперь мы должны 
укреплять её реальной 
работой», – продолжил 
тему А. МИРСКОЙ.

Участники конферен-
ции также утвердили 
отчёт контрольно-ре-
визионной комиссии, 
избрали её состав, со-
став обкома Профсою-
за, делегатов на X съезд 
Профсоюза, в состав ЦК 
Профсоюза, делегатов 
на VII отчётно-выборную 
конференцию областно-
го профобъединения и в 
состав Совета област-
ного профобъединения. 
Была принята резолю-
ция «Организационное 
и кадровое укрепление 
– основа деятельности 
областной организа-
ции»». Работа областной 
организации Профсою-
за за отчётный период 

была оценена участни-
ками конференции как 
удовлетворительная. 
Положительную оцен-
ку работы Ивановской 
областной организации 
Профсоюза дала и Т. 
ГЕРАСИМЕНКО.

По результатам голо-
сования, председате-

лем областной орга-
низации Профсоюза 
единогласно избрана 
Тамара Прокофьев-
н а  П А Р Ф И Н О В И Ч . 
Заместителем на об-
щественных началах 
– Светлана Сергеевна 
ЩИБРОВА.

Михаил Леонов
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Участникам встречи 
рассказали о назначении 
досрочной пенсии, раз-
мерах выплат по уходу 
за детьми-инвалидами, 
способах увеличения бу-
дущей пенсии. Так, матери 
инвалидов с детства, вос-
питавшие их до 8-летнего 
возраста, приобретают 
право на страховую пен-
сию по старости в 50 лет. 
При этом у них должно 
быть минимум 15 лет 
стажа и 6, 6 пенсионного 
балла в 2015 году. На 
досрочную пенсию имеют 
право и отцы инвалидов с 
детства. Они могут выйти 
на пенсию в 55 лет при на-
личии страхового стажа не 
менее 20 лет; количество 
необходимых баллов такое 
же, как и в первом случае 
– 6,6. В Ивановской об-
ласти досрочную пенсию 
получают 5270 матерей  и 
735 отцов детей-инвали-
дов с детства. 

«Важно, что период 
ухода за ребёнком–инва-
лидом включается в стра-
ховой стаж и учитывается 
при расчёте индивиду-
ального пенсионного ко-
эффициента, - отметила 
И. КУРОЕДОВА. – То есть 

родители, осуществляю-
щие уход за детьми-инва-
лидами,  формируют свои 
пенсионные права (за год 
ухода за ребёнком-инва-
лидом начисляется 1,8 
балла), в соответствии с 
которыми определяются 
условия для получения 
права на досрочную стра-
ховую пенсию по старости 
и размер будущей пен-
сии».

До выхода на пенсию 
один из неработающих 
родителей ребёнка–ин-
валида имеет право на 
ежемесячную  денеж-
ную выплату. Её размер 
на сегодняшний день со-
ставляет 5500 рублей. В 
Ивановской области такую 
выплату получает 1851 
человек.

В завершение встречи 
всем участникам расска-
зали о новом электронном 
сервисе «Личный кабинет 
застрахованного лица». 
С его помощью родители 
могут в онлайн-режиме 
отслеживать, как форми-
руется их пенсия, какие 
параметры влияют на её 
размер. Сервис разме-
щён на сайте Пенсионного 
фонда www.pfrf.ru. 

ОПФР по Ивановской области

Досрочные пенсии 
для родителей 

детей-инвалидов
О пенсионном обеспечении родителей детей–

инвалидов шла речь на информационной встрече, 
организованной 14 мая в рамках программы «Дети 
Ивановской области». С родителями встретилась 
заместитель начальника отдела назначения пен-
сий отделения Пенсионного фонда РФ по Иванов-
ской области Ирина КУРОЕДОВА.

Очередное заседа-
ние трёхсторонней ко-
миссии города Ивано-
ва по регулированию 
социально трудовых 
отношений прошло 
21 мая.

По основному вопросу, 
традиционно рассматривае-
мому комиссией в весеннее 
время - «О взаимодействии 
сторон социального пар-
тнёрства по обеспечению 
отдыха, оздоровления и 
занятости детей» - участ-
ники комиссии заслушали 
доклады представителей 
городской Администрации: 
главного специалиста 
школьного отдела управ-
ления образования Елены 
ГУЛЯЕВОЙ, председателя 
комитета по делам мо-
лодёжи Игоря БАРАНОВА, 
начальника управления 
соцзащиты населения 
Светланы ТАРАСОВОЙ.

Было отмечено, что, в 
условиях сокращения фи-
нансирования на летний 
детский отдых и оздоров-
ление, для родителей при-
шлось повысить расходы на 
питание их детей в период 
нахождения на отдыхе с 80 
до 120 рублей, а главное 
– уменьшить количество 
самих путёвок. Впрочем, для 
предприятий доля оплаты 
путёвки не повысится, а 
останется в том же соотно-
шении – 50 процентов. Для 
детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, 
естественно, всё будет на 
безвозмездной основе.

В целом, чтобы помочь 
отдохнуть как можно боль-
шему количеству ребят, вво-

дятся новые формы летнего 
досуга – творческие, воен-
но-патриотические смены, в 
рамках временного трудоус-
тройства – лагеря дневного 
пребывания при школах (для 
того, чтобы помочь детям 
подзаработать в летнее вре-
мя, из городского бюджета 
будет выделено более 440 
тысяч рублей, за облагора-
живание школьных террито-
рий каждый из «работников» 
будет получать около 850 
рублей в месяц).

Председатель город-
ского Координационно-
го совета организаций 
профсоюзов, координа-
тор стороны от профсо-
юзов Николай СМИРНОВ 

подчеркнул, что положения 
о летнем детском отдыхе 
закреплены в областном и 
городском трёхсторонних 
соглашениях, в отраслевых 
соглашениях областных ор-
ганизаций профсоюзов со-
держатся рекомендации по 
организации отдыха детей 
членов профсоюзов. Отде-
льные профкомы на местах, 
выполняя всю необходимую 
бюрократическую работу, 
избавляют членов профсо-
юзов от стояния в очередях 
и лишних хлопот.

«Что касается трудо-
устройства на лето, то на 
ивановских промышлен-
ных предприятиях есть ус-
пешный опыт привлечения 

школьников на работу. За 
лето некоторые из них даже 
успевают овладеть аза-
ми какой-то профессии, 
начинают интересоваться 
трудовой деятельностью. 
При этом ребята могут даже 
получать вполне достойные 
для их возраста деньги. 
Можно назвать это доволь-
но эффективной начальной 
подготовкой потенциальных 
молодых кадров», - добавил 
генеральный директор 
ОАО «Завод имени Ко-
ролёва», координатор 
стороны от работодателей 
Александр КРАПОСТИН.

При рассмотрении воп-
роса «О проведении спе-
циальной оценки условий 

труда» было отмечено, что 
на сегодняшний день нор-
мативно-правовая база и 
методика проведения СОУТ 
несовершенны, что при-
водит к некачественному 
проведению спецоценки 
(когда не учитываются те или 
иные вредные факторы на 
рабочем месте) или вообще 
её непроведению. При этом, 
необходимость качествен-
ного СОУТ подтверждает 
анализ травматизма: в про-
шлом году, в 90 процентах 
случаев оказывалось, что 
на тех рабочих местах, где 
происходили ЧП, не прово-
дилась ни аттестация, ни 
специальная оценка усло-
вий труда.

В этой связи была особо 
выделена роль профсоюзов 
в мониторинге, контроле, 
обучении и активной инфор-
мационно-разъяснительной 
работе по этой теме. Стороны 
также согласились с довода-
ми о том, что к выполнению 
программы проведения СОУТ 
нужно двигаться поэтапно, 
так как не все предприятия 
имеют в нынешних непро-
стых условиях финансовые 
возможности проведения 
полной спецоценки.

Стороны отметили не-
обходимость дальнейшей 
совместной работы по за-
тронутым на заседании воп-
росам.

Михаил Леонов

Заседание трёхсторонней 
комиссии города Иванова

Областная организация 
профсоюза работников 
народного образования и 
науки провела 20 мая День 
председателя для профсо-
юзных работников первич-
ных профсоюзных орга-
низаций образовательных 
учреждений региона.

Участниками мероприятия 
была рассмотрена ситуация с 
организацией летнего отдыха 
детей в Ивановской области в 
этом году. В связи с тем, что 
расходы на эту статью были 
сокращены на 27 процен-
тов и полностью переложе-
ны на бюджеты субъектов, 
количество путёвок в нашем 
регионе сократилось на 
31 процент. Охват детей 
путёвками сократится до 
48 тысяч (более 55 тысяч 
– отдохнуло в 2014 году). 
Было решено активнее ис-
пользовать новые формы 
летнего досуга для детей, 
в том числе, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации 
– это лагеря труда и отдыха, 
палаточные лагеря, экспеди-
ции, турпоходы, слёты.

Собравшиеся обозначили 
ещё одну актуальную пробле-
му, связанную с организацией 
летнего отдыха детей: пред-
приниматели, обеспечива-
ющие питание детей, часто 
требуют повысить расходы 
на закупку продовольствия, 
мотивируя это ростом цен. В 
свою очередь, учреждения, 
организовывающие летний 
детский отдых, просто не 
имеют права повышать на эти 

День председателя в областной 
организации профсоюза 
работников образования

цели расходы и требовать с 
родителей дополнительные 
средства. В связи с этим было 
рекомендовано сообщать о 
таких случаях в областную 
межведомственную комиссию 
по организации отдыха детей. 
Комиссия, в свою очередь, 
будет информировать о таких 
предпринимателях главе ре-
гиона Павлу КОНЬКОВУ.

В рамках Дня председа-
теля был рассмотрен вопрос 
о получении организациями 
и учреждениями сферы об-
разования из регионального 
отделения Фонда социаль-
ного страхования средств на 
реализацию предупреждаю-
щих мер по сокращению про-
изводственного травматизма 

и профилактики развития 
профессиональных заболе-
ваний.

Как рассказал предста-
витель регионального отде-
ления ФСС, в 2015 году в 
регионе на эти цели выделено 
20,9 миллиона рублей, но, 
так как количество заявок 
растёт (по удовлетворённым 
заявкам уже выделено 5 мил-
лионов рублей), лучше пото-
ропиться с их оформлением. 
Данные средства, напомним, 
могут выделяться на такие 
цели, как проведение специ-
альной оценки условий труда, 
обучение специалистов по 
охране труда, обеспечение 
работников средствами ин-
дивидуальной защиты, лечеб-
ным питанием, санаторное 
лечение работников, медос-
мотры и другое.

Говоря о проведённых 
проверках образовательных 
учреждений, технический 
инспектор труда областной 
организации Профсоюза 
Надежда СТЕПАНЧЕНКО 
рассказала о большой работе, 
проделанной в этом направ-

лении в городском округе 
Кохме в апреле и мае этого 
года. Основным нарушением, 
выявленным в ходе проверок 
(в том числе – совместно с 
Государственной инспекцией 
труда в Ивановской области), 
стало невыполнение гарантий 
непредоставление компенса-
ций работающим во вредных 
(опасных) условиях труда. В 
летний период текущего 
года областной организаци-
ей Профсоюза планируется 
провести проверки в обра-
зовательных учреждениях 
Иванова, Тейкова, Вичугского 
района, но другие желающие 
так же могут подать заявку.

«Опыт показывает, что 
профсоюзные проверки 
действительно помогают 
руководителям экономить 
бюджет своих учреждений 
за счёт существенного сни-
жения штрафов по общему 
объёму выявленных наруше-
ний, в учреждениях начинают 
больше внимания уделять 
правилам организации пра-
вильной и комфортной ра-
бочей среды», - подытожила 
председатель областной 
организации Профсоюза 
Надежда МОСКАЛЁВА.

В завершение мероп-
риятия профактив тепло и 
искренне поблагодарил за-
местителя председателя 
областной организации 
Профсоюза Константина  
Фёдоровича ИВАНОВА за 
многолетнюю добросовест-
ную работу в Профсоюзе.

Михаил Леонов
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Семинар-совещание для профсоюзного акти-
ва, руководителей предприятий ЖКХ и замести-
телей глав администраций, курирующих жилищ-
но-коммунальное хозяйство в муниципальных 
районах и городских округах Ивановской области, 
прошёл 14 мая. Семинар был организован облас-
тной организацией Общероссийского профсою-
за работников жизнеобеспечения совместно с 
областным объединением работодателей пред-
приятий ЖКХ и Департаментом жилищно-комму-
нального хозяйства Ивановской области.

На совещании были освещены вопросы развития 
социального партнёрства, актуальных изменений 
жилищного законодательства, особенностей предо-
ставления жилищных и коммунальных услуг, лицен-
зирования деятельности управляющих компаний. В 
обсуждении этих актуальных вопросов принял участие 
Игорь КОКИН - известный российский специа-
лист-практик в сфере правового регулирования 
ЖКХ, эксперт Центра передовых технологий 
Академии народного хозяйства при Правитель-
стве РФ.

Подобные семинары областная организация 
Профсоюза проводит ежегодно, начиная с 2010 
года. Участники семинара выразили благодарность 
организаторам, отметив важность и полезность его 
проведения, и высказали пожелания и в дальнейшем 
проводить семинар на регулярной основе.

Для профактива 
и руководителей

Волновались все: и 
организаторы, и слуша-
тели, и преподаватели, 
ведь впереди – экзаме-
ны, серьёзная проверка 
знаний требований охра-
ны труда.

Решением аттестаци-
онной комиссии Учебного 
центра профсоюзов, 12 
слушателей (из числа тех, 
кто не пропустил ни одного 
занятия) были освобожде-
ны от экзамена. Остальные 
28 человек сдали экзамен 
успешно, получив удосто-
верения членов комиссий, 
уполномоченных по охране 
труда.

О с о б у ю  б л а г о д а р -
ность за активную работу 
по подбору слушателей 
работники Центра выра-
жают областной органи-
зации Общероссийского 
профсоюза работников 
госучреждений и обще-
ственного обслужива-
ния РФ, Ивановской го-
родской организации 
профсоюза работников 
народного образования и 
науки РФ, областной ор-
ганизации Российского 

Экзамены сдали успешно
В Школе профсоюзного актива при Учеб-

ном центре повышения квалификации проф-
союзных кадров, 19 мая, состоялось заклю-
чительное занятие по теме «Охрана труда на 
предприятии, в организации, учреждении».

профсоюза работников 
культуры, областной ор-
ганизации Российского 
профсоюза работников 
текстильной и лёгкой 
промышленности.

Своими впечатления-
ми от обучения подели-
лись и сами слушатели.

«Я хотела бы, в первую 
очередь, поблагодарить 
организаторов курсов по 
охране труда за актуаль-
ную подборку тем заня-
тий, за профессиональ-
ных и хороших лекторов 
и радушный приём. Всё, 
что нам рассказывали 
на этих курсах, просто 

необходимо для работы 
по охране труда в любой 
организации. Отдельное 
спасибо – лекторам, ко-
торые познакомили нас с 
нормативной базой по ох-
ране труда, специальной 
оценкой условий труда, 
ведением документообо-
рота, расследованием 
несчастных случаев и 
практикой оказания пер-
вой помощи пострадав-
шим. Лекторы не только 
интересно вели занятия, 

но и грамотно отвечали 
на все наши вопросы. От-
дельно хочется выделить 
посещение с экскурсией 
Ивановского Центра про-
тивопожарной пропаган-
ды» .  Е. МЕДВЕДЕВА, 
учитель, председатель 
первичной профсоюз-
ной организации школы 
№37 города Иванова.

«Лекции проводились 
на хорошем, высоком 
уровне, понятным и до-
ступным языком. В ходе 
занятий можно было по-
лучить объяснения по ин-
тересующим вопросам. 
Объём предложенного 
материала был подро-
бен и обширен. Большое 
спасибо организаторам 
и лекторам!». Е. САФО-
НОВА, заместитель ди-
ректора, председатель 
первичной профсоюз-
ной организации ОГ 
ПУСО «СРЦН».

«Занятия очень пон-
равились. Всё было под-
робно и чётко. Препода-
ватели очень професси-
ональные, доброжела-
тельные. Темы занятий 
актуальны. Понравилась 
экскурсия в Ивановский 
Центр противопожарной 
пропаганды. Все сотруд-
ники, обучающие нас, 
болеют душой за свою 
работу. Это очень при-
ятно, это – пример для 
нашей жизни. Спасибо!». 

М. МУРЫСКИНА, спе-
циалист ОБУСО Ива-
новского КЦСОН.

«Огромное спасибо 
всем организаторам и 
преподавателям! Бла-
годаря им мы получили 
много знаний,  на все 
вопросы, которые мы 
задавали,  были даны 
исчерпывающие ответы. 
Большое удовольствие, 
я думаю, было всеми по-
лучено от общения друг 
с другом. Так держать!». 
О. БУРОВА, экономист, 
уполномоченный по ох-
ране труда ООО «Май-
даковский завод».

«Выражаю огромную 
благодарность организа-
торам и преподавателям 
Школы профсоюзного 
актива за прекрасную 
организацию занятий, 
доступность материала. 
Отдельное спасибо за 
практическое занятие в 
Ивановском Центре про-
тивопожарной пропаган-
ды. Всё было организо-
вано на высшем уровне». 
Н. ЧИСТЯКОВА, специ-
алист ОБУСО «Фурма-
новский ЦСОН».

«Выражаю огромную 
благодарность организа-
торам Школы профактива 
по охране труда. Понра-
вилось исключительно 
всё. Организация была 
на высшем уровне, встре-
чали всегда доброжела-

тельно, с улыбкой. Все 
лекции очень полезные 
– что-то я закрепила, 
что-то узнала впервые. 
Я  являюсь уполномо-
ченным по охране труда 
в детском саду, поэтому 
м н е  в с ё  б ы л о  в а ж н о . 
Полученные знания я 
всегда стараюсь приме-
нить на практике. Так, во 
Всемирный день охра-
ны труда, 28 апреля, я 

провела игру-викторину 
со своими коллегами. В 
игровой форме мы про-
верили свои знания по 
охране труда, закрепили 
правила. Нельзя не отме-
тить и практическое заня-
тие, которое произвело 
лично на меня огромное 
впечатление. Большое 
спасибо!». В. КОКУЕВА, 
воспитатель МБ ДОУ 
«Детский сад №62».

В  ф о р у м е  п р и н я л и 
участие заместитель 
председателя Комитета 
Ивановской области по 
труду, содействию заня-
тости населения и трудо-
вой миграции Светлана 
ШМЕЛЁВА, председа-
тель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ, заместитель 
председателя, главный 
технический инспектор 
труда ИОООП Александр 
СМИРНОВ, председа-
тель Молодёжного сове-

та ИОООП Виктор СТЕПА-
НОВ, члены Молодёжного 
совета, представители 
первичных профсоюз-
ных организаций вузов, 
профсоюзный актив об-
л а с т н ы х  о р г а н и з а ц и й 
Профсоюзов.

Приветствуя участни-
ков, С. ШМЕЛЁВА отме-
тила, что между профсо-
юзами и Комитетом Ива-
новской области по труду, 
содействию занятости 
населения и трудовой миг-

рации сегодня существует 
много форм совместной 
работы в сфере занятос-
ти и трудоустройства, а 
подобные мероприятия 
помогут молодым профсо-
юзным лидерам успешно 
выполнять задачи в сво-
ей работе. А. МИРСКОЙ, 
обращаясь к участникам 
форума, выразил надежду 
на то, что в своей дальней-
шей профсоюзной работе 
они добьются успеха, бу-
дут хотеть и уметь защи-

щать интересы и права 
людей.

С молодыми профлиде-
рами были проведены тео-
ретические и практические 
занятия по нескольким 
направлениям: «Эффек-
тивность команды. Личная 
эффективность» (как ор-
ганизовать свою работу 
и работу коллектива для 
эффективного достижения 
поставленной цели), «Тре-
нинг личностного роста» 
(как поставить перед собой 
конкретные и осознанные 
цели на перспективу, моти-
вировать себя на их дости-
жение), «Техника дебатов» 
(как аргументированно 
доказать свою точку зре-
ния) и «Социальное проек-
тирование» (определение, 
оценка и решение актуаль-
ных социальных проблем). 
В ходе занятий молодые 
профлидеры презенто-
вали свои тематические 
проекты, вместе обсудили 
и выработали подходы к 
решению заданий.

В рамках форума участ-
ники также прошли «Проф-
союзный квест», призван-
ный научить работать в 
команде.

Михаил Леонов

Молодёжный форум «Стратегия-2015»
На базе ООО «Пансионат с лечением «Плёс», 22 мая, прошёл фо-

рум молодых профсоюзных лидеров «Стратегия-2015».
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В Кинешме, на базе местного РОСТО, состоялся X областной конкурс профессионального мас-
терства «Лучший по профессии» среди электро- и газосварщиков, организованный областной 
организацией Общероссийского профсоюза работников жизнеобеспечения, Департаментом 
жилищно-коммунального хозяйства области и отраслевым объединением работодателей. 

ОПРЕДЕЛЕНЫ ЛУЧШИЕ ЭЛЕКТРО -  

И ГАЗОСВАРЩИКИ  ПРЕДПРИЯТИЙ 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 

И ГАЗОВОГО ХОЗЯЙСТВ ОБЛАСТИ

Цель конкурса – повы-
шение престижа одной из 
важнейших рабочих спе-
циальностей, привлечение 
молодёжи на производс-
твенные предприятия, об-
мен знаниями и опытом 
между специалистами, 
формирование позитивно-
го общественного мнения 
в отношении работников 
жилищно-коммунального 
хозяйства.

В  к о н к у р с е  п р и н я -
ли участие 26 электро- и 
газосварщиков – лучшие 
представители предпри-
ятий жилищно-коммуналь-
ного и газового хозяйства 
Иванова, Кинешмы, Шуи, 
Тейкова, Палеха, Приволж-
ска, Пучежа, Фурманова, 
Юрьевца и Тейковского 
района. 15 из них прини-
мали участие в конкурсе 
впервые, среди остальных 
есть неоднократные учас-
тники и победители. Среди 
электросварщиков конкурс 
проводится по двум возрас-
тным категориям: до 35 лет 
и старше 35 лет.

Конкурс проходил в два 
этапа. Участники в каждой 
номинации показали тео-
ретические знания и выпол-
нили практическое задание: 
сварку контрольного стыка 
из катушек труб в непово-
ротном положении. 

При подведении итогов 
учитывалась подготовка 
рабочего места, отсутс-
твие нарушений технологии 
выполняемой операции, 
выполнение правил охраны 
труда и время, затраченное 
на выполнение заданий. А 
самое главное, конечно, - 
качество шва. Оно оценива-
лось визуально, как по вне-
шнему периметру, так и по 
сечению шва по всему диа-
метру. Для этого сварную 
деталь сначала проверяли 
ультразвуковым дефектос-
копом, а затем разрезали 
на токарном станке.

Жюри пришлось нелегко 
с определением призёров 
соревнований. Все мастера 
«огненного шва» показали 
высокий уровень професси-
онального мастерства. Луч-
ших определяло не только 
авторитетное жюри, но и 
коллеги-сварщики. Конеч-
но, основным критерием 
оценки были результаты 
практической работы. Но 
немаловажным фактором 
окончательного подведения 
итогов оказались и баллы, 
полученные за теорию.

В результате, побе-
дителем конкурса среди 
опытных электросварщиков 
стал Сергей КЛЮХИН из 
ОАО «Ивгортеплоэнерго». 
Второе место занял Олег 

НАСЕКИН из МУП «Объ-
единённые котельные и теп-
ловые сети» города Кинеш-
мы. Третье — Сергей ЛО-
ПАРЕВ, представляющий 
Кинешемский филиал ОАО 
«Газпром газораспределе-
ние Иваново». По мнению 
самих сварщиков, лучший 
внешний вид сварного шва 
был у Александра ЖИЛЬ-
ЦОВА из Шуйского филиала 
ОАО «Газпром газораспре-
деление Иваново». Оценило 
его шов и жюри, но занять 
призовое место Александру 
помешали низкие баллы за 
теорию.

Лучшим среди молодых 
электросварщиков оказал-
ся сварщик Ивановского 
филиала ОАО «Газпром га-
зораспределение Ивано-
во» Рустам ГАЛАТДИНОВ. 
Вторым стал Сергей КИ-
РИЛЛОВ из АО «Водока-
нал» города Иваново, тре-
тьим — Евгений ВЬЮГИН 
из МУП «ОК и ТС» города 
Кинешмы.

Среди газосварщиков 
первым стал, неоднократ-
н о  у ж е  п о б е ж д а в ш и й , 
С. ЛОПАРЕВ. Его шов при-
знан лучшим и по мнению 
самих сварщиков. Второе 
место занял Сергей ДАНИ-
ЛОВ из Ивановского фили-
ала, а третье - Александр 
КЛЫКОВ из Шуйского фи-
лиала ОАО «Газпром газо-

распределение Иваново».
 Подводила итоги и вру-

чала награды председа-
тель областной организа-
ции Профсоюза Татьяна 
ЖИТЛОВА. Она отметила, 
что профессионалам кон-
курс позволил обменяться 
накопленным опытом, мо-
лодым сварщикам - отшли-
фовать своё мастерство, а 
всем участникам - ощутить 
теплоту общения и азарт 
борьбы.

Победители конкурса 
были награждены Дипло-
мами и подарочными сер-
тификатами магазина по 
продаже профессиональ-
ного инструмента и обору-
дования для строительства, 
ремонта и быта, а все участ-
ники – Благодарственными 
письмами и подарочными 
сертификатами. Предпри-
ятиям, направившим на 
конкурс участников, заняв-
ших призовые места, будут 
вручены кубки соответству-
ющих степеней и благодар-
ности за высокий уровень 
квалификации и подготовки 
персонала предприятия. 
Оргкомитет рекомендо-
вал руководителям пред-
приятий по результатам 
конкурса устанавливать 
победителям доплату за 
профессиональное мас-
терство, решать вопрос о 
повышении разряда.

Очередной тур IX областной Спартакиады физкультуры и 
спорта трудящихся отраслей экономики и бюджетной сферы 
прошёл 24 мая на базе Ивановского регионального отделения 
ДОСААФ России.

Участники Спартакиады соревновались в меткости, стреляя в цель 
с расстояния в 50 метров. Не всем стрелкам покорилась небольшая 
мишень, но судьи, в первую очередь, оценивали кучность попаданий. 
По итогам соревнований, среди мужчин самым метким оказался 
П. ЮКОВ (комбинат «Родник»), второе место завоевал В. КРАС-
НОЖОН (ИвГМА), третьим стал А. ПУШКАРЁВ (Ивановский ЦСН). 
Среди женщин первой стала Е. МИРОНОВА (ИвГМА), «серебро» 
получила А. ВАЛОВА (ОАО «МК «Кранэкс»), «бронза» досталась 
Н. ЧЕТВЕРИКОВОЙ  (Ивановская гимназия №3).

В командном зачёте I место заняла Шуйская городская органи-
зация профсоюза работников народного образования и науки РФ, 
II место – Ивановская государственная медицинская академия, 
III место – ОАО «МК «Кранэкс».

IX Спартакиада физкультуры и спорта: стрельба

С 25-ти летним юби-
леем Профсоюз поздра-
вил председатель ФНПР 
Михаил ШМАКОВ и за-
меститель председателя 
Ассоциации работников 
бюджетных отраслей, 
председатель профсою-
за работников народно-
го образования и науки 
РФ Галина МЕРКУЛОВА. 
Представители 85 регио-
нальных организаций еди-
ногласно внесли измене-
ния в Устав Профсоюза, 
приняли 6 резолюций по 
ключевым направлениям 
работы («Работникам здра-
воохранения — справед-
ливую и достойную оплату 
труда», «Сохранение здо-
ровья работников и уров-
ня их социальной защиты 
– важнейшее направление 
в деятельности Профсо-
юза», «Организационное 

укрепление — основа по-
вышения эффективности 
деятельности Профсоюза», 
«Информационная работа 
профкома – важнейшая со-
ставляющая в деятельнос-
ти первички», «Молодёжь 
– стратегический ресурс 
Профсоюза», «Укрепление 
финансовой базы профсо-
юза – залог успеха отрас-
левого профдвижения»).

Председателем проф-
союза работников здра-
воохранения РФ   был 
избран Михаил КУЗЬ-
МЕНКО. Делегатам съезда 
была предоставлена воз-
можность общения с руко-
водителями департаментов 
Министерства здравоохра-
нения и первым замести-
телем министра Игорем 
КАГРАМЯНОМ, а также 
директором фонда ОМС 
Натальей СТАДЧЕНКО.

VI съезд профсоюза 
работников 

здравоохранения

Члены Центрального комитета профсоюза 
работников здравоохранения РФ, делегаты и 
гости приняли с 19 по 21 мая участие в работе 
VI съезда Профсоюза и заседаниях руководя-
щих органов. От Ивановской области в съезде 
приняла участие председатель Ивановской 
областной организации Профсоюза Галина 
ВАЦУРО.

После согласования изменений в Уставе Профсоюза в 
минюсте, Профсоюз будет именоваться как обществен-
ная организация «Общероссийский профессиональный 
союз работников здравоохранения» или РОСПРОФЗ-
ДРАВ.

В рамках съезда, председатель Ивановской област-
ной организации Профсоюза Г. ВАЦУРО была в торжес-
твенной обстановке награждена Почётной грамотой 
Министерства здравоохранения РФ за активную работу 
по защите трудовых, социально-экономических прав и 
интересов работников здравоохранения.


